

EL SENTIMIENTO RELIGIOSO

RESORTE UNICO

Entre otras afirmaciones altamente laudables, ha sentido D. Gabriel Mau...

Recordaba el docto conferenciante que, a través de los siglos, siempre que se le ha pedido al pueblo hispano un nuevo esfuerzo...

El propio movimiento agrario, que por tener como fin principalísimo ventajas y reformas económicas, pudiera alguien pensar que habría de desenvolverse con independencia...

Erzerum dista mucho de Bagdad, de Atepe y de Constantinopla; el terreno que lo rodea, y que han de recorrer los ejércitos rusos...

Acertan, pues, los políticos que se afanan en buscar este inagotable veneno de energías nacionales, y con palabras francas y explícitas manifiestan su propósito...

Las palabras que sobre el tema político-religioso, superior a todo otro, pronunciara en Bilbao el Sr. Maura y Gamazo, satisfacen en absoluto...

Para nosotros, estriba en estas oportunas manifestaciones de fe, y de fe práctica, la razón primordial de que en el maurismo ingresen hombres que profesan doctrinas de pura ortodoxia...

Estos sentimientos unen, borran la desconfianza y el recelo que a los españoles nos inspiran los predicadores políticos. En Bilbao habrá visto el señor conde de la Mortera que las extremas derechas no sienten prevención hacia el maurismo...

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLÍTICA Y LA VIDA

Se habla tanto de Erzerum y del triunfo obtenido por los rusos, que no está de más incluir algunos párrafos de un artículo...

La inicial con que está firmado es la del apellido de uno de nuestros más prestigiosos generales, que en el decurso de la guerra ha tenido notables previsiones.

Repetidas veces hemos manifestado que el verdadero alcance de un hecho de guerra no siempre se manifiesta en el acto de realizarse...

Un telegrama de Londres del día 17, a las once de la noche, dice: «La guarnición apresada, casi intacta, se eleva a 100.000 hombres.» Otro, de París, del mismo día...

En nuestro concepto, y claro es que sólo es una conjetura, Erzerum, que según pretenden los aliados, era poco menos que inexpugnable...

Erzerum dista mucho de Bagdad, de Atepe y de Constantinopla; el terreno que lo rodea, y que han de recorrer los ejércitos rusos...

De veras que es injusta y equivocada la primer nota del día que «Diario Universal» publica en su número del lunes.

En la actual, es injusta y equivocada la primer nota del día que «Diario Universal» publica en su número del lunes.

Porque sus Majestades asisten a los estrados, y el rigor de la etiqueta aludida impondría una serie no corta de inconvenientes. Si los Reyes no aplauden, condenan al fracaso a la obra. Si aplauden, le regalan el éxito...

«Clarín», no el autor de «La Regenta», sino el agradador de todos los Segismundos? Bien están las cosas en este punto concreto...

«Cruel enigma?» ¡Te ahí el título de un folleto que acaba de publicar nuestro colega la ilustre periodista Mlle. María Laparcerie!

«El número de las elegidas—asegura mademoiselle Laparcerie—será corto. Urge, pues, ante todo, que cada una se resuelva a contarse entre las privilegiadas. Que esta idea: «Yo quiero casarme, os persiga por doquier...»

«Pero tal vez el conflicto no está bien planteado por Mlle. Laparcerie. La guerra, entre otros resultados, tendrá el de abrir a las mujeres muchas puertas que hasta ahora estaban cerradas para ellas en el comercio, en la industria, en los Bancos, en las Compañías ferroviarias, tranviarias, etc., etc.»

«En el fondo, una mujercita elegante colgada del único brazo de un marino y cojo; en primer término, una joven guapa y distinguidísima decaída a otra no menos bella y maja.»

«¿Qué suerte la de X...! ¡Le ha cabido en suerte un hombre casi entero!...»

Los proyectos del general Polivanoff

DE PORTUGAL

Rumania aumenta sus gastos de guerra

DE MI CARTERA

CARICATURAS DE CARNE

¡ESOS SABIOS!...

La Ciencia es hermosa, tiene un augusto empaque trascendental y nos seduce con sus embudojadas maravillas. Pero también sucede que algunos de sus hijos, con el mejor deseo, la ponen en berrina y la hacen un chiste sin querer...

El estúpido naturalista, ataviado de este suerte, era muy conocido en las aldehuelas de los Alpes. Todos los años, desde hace ocho lustros, surgía por aquellos vertiginosos y pavorosas barrancadas el señor Cordillini con su «danera» de abrigo sobre el patado craneo...

El signoreo Cordillini no se volvió atrás por eso. Con un estoicismo desconcertante, requirió el cajón de bichos raros, se aseguró las gafas, empuñó la pèrtiga, y con el quitasol debajo del brazo, echó a alante.

«¡Inútil todo! El gran Cordillini no parecía. El pasado domingo lo encontraron en las inmediaciones del Isonzo, en uno de los lugares más batidos por la artillería italiana y austríaca.»

La misión del Japón en la guerra

Un memorándum inglés

Un memorándum inglés

LOS ALEMANES OCUPAN EL BOSQUE DE HAUMONT

UN REMOLCADOR Y TRANSPORTES TURCOS, TORPEDEADOS EN EL BOSFORO

ZEPPELIN DERRIBADO

FRANCIA.—El comunicado francés habla de violentísimos é intensos ataques de la infantería alemana, y confiesa que ésta logró ocupar el bosque de Haumont.

El parte germano afirma que al Oeste de Souchez los alemanes se han apoderado de 800 metros de trinchera francesa. Entre los aviones de ambos contendientes ha habido numerosos combates.

En Rovigny un zeppelin ha sido derribado.

BALKANES.—El general Sarraíl ha visitado al rey de Grecia.

VARIAS.—Un submarino aliado, después de penetrar en el Bósforo, torpedeó un remolcador y seis transportes turcos.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LOS ALEMANES ATACAN LAS POSICIONES FRANCESAS DE GIVENCHY, PENETRANDO EN ELLAS

Los alemanes han dirigido un violento ataque contra las posiciones francesas del bosque de Givenchy. Han conseguido penetrar en las trincheras de primera línea, destruidas completamente en un frente de 800 metros, y en varios puntos de la trinchera doble.

Al Sudeste de Roucourt los alemanes han hecho estallar una mina, cuyo hoyo ocuparon los franceses.

En la región de Verdun continúa la actividad. Los alemanes atacaron ayer tarde las posiciones francesas del Este de Brabant.

En la región de Verdun, después de un violento bombardeo contra las obras defensivas de Oesta de Navarin.

En la región al Norte de Verdun, después de un violento bombardeo contra las obras defensivas de Oesta de Navarin.

Los alemanes toman ochocientos metros de trinchera al Oeste de Souchez

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que entró el canal de la Bassée y Arras, al Oeste de Souchez, nos apoderamos por asalto, apoyados por nuestro eficaz fuego, de 800 metros de trinchera francesa, haciendo prisioneros a siete oficiales, y 318 soldados.

Al Nordeste de Tahure francés un ataque francés con granadas de mano.

Entre los aviones de ambos bandos ha habido numerosos combates aéreos, especialmente detrás del frente enemigo.

La Cámara ha votado por unanimidad un proyecto estableciendo una contribución extraordinaria sobre los beneficios realizados durante la guerra.

EL NUEVO EMBAJADOR JAPONES, EN PARÍS

EL FERROCARRIL DE THOUROUT, CORTADO

TURQUIA

LOS TURCOS DESALOJAN LA CUENCA DEL VITSESU

Hemos bombardeado las trincheras enemigas entre Iprés y el canal de Comines.

También bombardeamos las trincheras entre la carretera de Pijken y el canal del Iser, que sufrieron considerablemente.

En el frente del canal del Iser, en el Sur de Iprés, el ferrocarril de Thourout fué cortado por el fuego de la artillería.

DE FRANCIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

LOS TURCOS DESALOJAN LA CUENCA DEL VITSESU

Oficial: En la región de la costa del frente occidental numerosas unidades desalojaron a los turcos de la cuenca del río Vitseu, haciendo retroceder hasta detrás del río, por Beuvastere.

Nuestros aviones encontraron en la región montañosa a una columna turca, con infantería y artillería, a la que atacaron bravamente, dispersándola, cogiendo además tres baterías de campaña, numerosos arzones y granadas.

En la campaña de Khnyis nuestra caballería cargó contra grandes núcleos de infantería turca y un regimiento de Euzariv y otro de caballería regular, de igual clase, agregado a aquel, abandonando el campo los enemigos y teniendo muchos muertos y heridos y cogiéndoles bastantes prisioneros.

Informes de Erzerum dicen que un ejército turco ha salido con dirección a dicha plaza en socorro del ejército que huye.

Las bajas turcas de Erzerum son SOLO DE 40.000 HOMBRES

Según los últimos informes recibidos, las pérdidas turcas en Erzerum se calculan en unos 40.000 muertos, heridos o prisioneros.

LOS RUSOS DESALOJAN SUS POSICIONES DE KOZLOW EN EL STRYPA

Oficial: Contingentes austrohúngaros desalojaron ayer por la tarde, al enemigo, de sus posiciones avanzadas al Sudeste de Kozlow, en el Strypa.

Los aviones de ambas partes demostraron gran actividad.

DURANTE EL DIA DE AYER, EN EL TRENTO OCCIDENTAL, HUBO COMBATE POR PARTE DE NUESTRA ARTILLERÍA EN SCHLOSSBERG, CERCA DE DVINSK, DISPERSÁNDOSE A SUS GRUPOS DE TRABAJADORES ALEMANES, QUE HUYERON PRACIPITADAMENTE.

EL ZAR, EN LA DUMA

El zar llegó esta tarde a la Duma, donde, después de una ceremonia religiosa, dirigió la palabra a los diputados para darles las gracias.

El presidente de la Cámara contestó a las palabras del emperador. Este conversó con los representantes de los países aliados, firmando en el Libro de Oro de la Duma.





LOS CARBONES ASTURIANOS

NO PUEDEN SALIR POR FALTAR MATERIAL FERROVIARIO

UNA CARTA DE LOS MINEROS DE ASTURIAS

Los propietarios de las minas de carbón asturianos dicen en una carta lo siguiente: «En los momentos actuales se advierte que la opinión pública se interesa y estudia los problemas que afectan a la economía nacional.»

Es uno de aquellos el relativo a la producción y transporte de los carbones necesarios para los usos domésticos y alimentación de las industrias.

Y en Asturias nos encontramos con carbón pero sin poderlo sacar de las plazas de las minas para llevarlo al mercado.

Sí, señor ministro de Fomento: el carbón de Asturias no puede llegar fácilmente a los pescadores de Málaga, a los fabricantes de Barcelona, a la Compañía del Gas, de Madrid, y a tantas y tantas industrias de España, que a voz en grito están pidiendo.

Y no puede acudir a remediar tan extraordinarias necesidades por no tener bastantes material móviles las Compañías ferroviarias del Norte y del Vasco, que son las que se utilizan en esta región para el transporte de combustible.

Llega a tal punto la falta de ese material móvil, que seguramente habrá de suspenderse el trabajo en algunas minas. Llegado este caso, el perjuicio será de tanta magnitud, que la protesta saldrá de los términos de la corrección y del respeto.

Porque los trabajadores no se satisfacen con buenas razones, sino con pan, y al obrero le faltará ese día su jornal y no podrá vivir.

El pesimismo se impone en algunos casos, por la fuerza incontrastable de los hechos. En España poseemos una legislación ferroviaria arcaica. Figúrese el lector que está hecha desde hace más de medio siglo, sin que en ella hayan querido poner sus manos los que pueden.

Se da el caso de consentir que un vagón de carbón, en ir y venir a Barcelona desde Asturias, invierta veintitantos ó treinta y tantos días, y aun más, en distancias cortas, en el interior de esta provincia. Se calcula el recorrido más favorable en sesenta horas por kilómetro.

¿Cómo, pues, se ha de poseer material bastante, si se detiene, sin causa justificada, en las estaciones, y si la velocidad media de los trenes de mercancías resulta que es la que apuntamos?

¿A qué hablar de que debe apuntarse la producción del carbón, y aun se recrimina a los propietarios de minas porque no ponen en juego todos los medios del laboreo moderno para conseguir tal fin, cuando la cantidad de hulla que hoy se extrae no puede llegar oportunamente al mercado por falta de material móvil?

Cierto que el Gobierno podría, si quisiera, exigir a las Compañías, dentro de la integridad legal de sus facultades, que tuviesen ese material; pero no lo hace, y motivos habrá, sí, para ello.

Estáramos aviados si los mineros preparasen sus explotaciones para ir extrayendo los cuencos mil y pico millones de toneladas que están picadas en Asturias, empleando en ello una porción de millones de pesetas, si luego no podían, por falta de material, transporar el puerto de Pajares...

No puede haber negocio posible cuando no existe proporción, armonía, en los medios que le integran. Esta es una ley económica evidente. No se habla, pues, de la mayor producción de la hulla si ésta no ha de protegérsele como necesita, dándole medios de transporte.

Academia Universitaria Católica

Plaza del Progreso, 5, principal.

Hoy, miércoles, se darán las siguientes cátedras:

De cinco a seis, Psicología, explicada por el P. Matías García.

De seis a siete, Catedra Cardenal Sancho, explicando el Sr. Valdes Fallde «La princesa Doña María de Portugal, primera esposa de Felipe II».

COTIZACIONES DE BOLSAS

22 DE FEBRERO DE 1916

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precio, Ultima. Includes rows for 4 0/0 INTERIOR, 4 0/0 PERPETUO EXTERIOR, 4 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE, and OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915.

Table with columns: CÉDULAS HIPOTECARIAS, OBLIGACIONES. Includes rows for Banco de España, Idem Hispano-Americano, Idem Hipotecario de España, etc.

Table with columns: ACCIONES. Includes rows for Banco de España, Idem Hispano-Americano, Idem Hipotecario de España, etc.

Table with columns: ACCIONES. Includes rows for Banco de España, Idem Hispano-Americano, Idem Hipotecario de España, etc.

Table with columns: ACCIONES. Includes rows for Banco de España, Idem Hispano-Americano, Idem Hipotecario de España, etc.

Table with columns: CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS. Includes rows for Francos s/ París, cheque, 89,75. Libras s/ Londres, cheque, 25,03.

¿ZARZUELA O REAL?

En Barcelona se están realizando gestiones para que el ilustre bariton Titta Rufo venga a cantar algunas funciones en el teatro Real de Madrid.

Si embargo, en el teatro de la Zarzuela se sigue anunciando la breve temporada de ópera por la compañía en que Titta Rufo figura.

¿Cuál será el coliseo favorecido? Las probabilidades se inclinan a favor del primero, pues el gobernador de Barcelona, Sr. Suárez Inclán, confirió ayer mañana por teléfono con el ministro de Instrucción pública, habiéndole de dichas gestiones.

Preguntó al Sr. Burrell si, en el caso de que se llegase a un acuerdo, se sancionaría esta reforma en el cartel del Regio coliseo. Naturalmente, el ministro contestó que lo vería con el mayor gusto.

Hay, pues, fundada esperanza de que el insigne artista venga al teatro Real, donde tan resonantes triunfos consiguiera.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIÁ 23.—MIÉRCOLES. San Pedro Damiani, Obispo, confesor y doctor; Santos Ordoño, y Félix, Obispos; San Policarpo, presbítero; San Florencio, doctor; Santos Simón y Lázaro, monjes, y Santa María, virgen y mártir.

Adoración Nocturna.—San Pedro y San Pablo. Corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad, en la Catedral, San Marcos, la Paloma y Calatravas, 6 de la Concepción, en las Comendadoras de Santiago.

Capilla del Ave María.—A las once, Misa y Rosario, y a las doce, comida a 40 mujeres pobres.

Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—Por la tarde, al toque de Oraciones, Ejercicios con sermón.

Parroquia de la Concepción (Cuarenta Horas).—A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad; a las diez, Misa solemne, y por la tarde, a las cinco y media, Estación, Rosario, sermón, a cargo de D. Manuel Alonso Chirioche, y Reserva.

Iglesia de Calatravas. Hora Santa.—Mañana, 24, como último jueves del mes, a las ocho y media, Misa de Comunión para la Asociación de los Jueves Eucarísticos; por la tarde, a las cinco y media, solemne Hora Santa, dirigida por el muy ilustre señor director, D. Luis Béjar.

En las iglesias del Carmen y Jerónimas (calle de Lista) se gana el Jubileo (igual y con las mismas condiciones que el de la Porciúncula) desde las primeras Vísperas de mañana, jueves, hasta la postura del sol de pasado mañana.

VACANTE ECLESIASTICA

Se anuncia la provisión de una vacante de salmista, con cargo de segundó bajo de capilla, para el servicio de la Santa y Apostólica Iglesia Catedral de Almería, con término de treinta días, que terminarán en 25 de Febrero.

VELADA TEATRAL

La Federación Católica de Nuestra Señora de la Paloma celebrará una velada teatral, en el Príncipe Alfonso, el día 26 del corriente, a las nueve de la noche, con un escogido programa.

A esta función están invitadas Sus Altezas Reales. Las localidades se pueden recoger en la calle de Atocha, 5, tercer derecha, de dos y media a tres y media de la tarde, hasta hoy 22.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY. ESPAÑOL.—A las nueve y tres cuartos (popular), Tomadas y La Remolina.

PRINCESA.—(8.º miércoles de moda).—A las nueve y cuarto de la noche, Campo de armijo y Los amantes.

COMEDIA.—A las seis, cinematógrafo, «Mas tu amor te redime» (cuatro actos, grandioso éxito) y «Herencia de maldad» (cuatro actos, enorme éxito).—A las diez (función popular), Café solo y El tren rápido.

LARA.—A las seis y media (doble), El amo (tres actos).—A las diez y media (doble), Los malhechores del bien (dos actos).

CERVANTES.—(Compañía Simó Raso).—A las seis (sección vermú), Pastor y Borego (dos actos en cuatro cuadros).—A las diez y media (doble), La frescura de Lafuente (tres actos).

INFANTA ISABEL.—A las seis (doble), El amigo Teddy.—A las diez y cuarto (doble), De pesca y Lolita Tenorio.

APOLON.—A las seis (doble), La Comedianta (tres actos, estreno).—A las diez y cuarto (señalla), Los pendientes de la Triunfa. No hay mal que por bien no venga.—A las once y tres cuartos (señalla), El patio de los naranjos.

ZARZUELA.—A las seis, El conde de Luxemburgo (tres actos).—A las diez y media, Los quákeros (tres actos).

COMICO.—A las diez y media, El valiente capitán (tres actos).

IMPRESA RENACIMIENTO. San Marcos, 42.—Teléfono 4.987.

ANIVERSARIO DE LA ILMA. SEÑORA Doña Emilia Carles y Tolrá Viuda de José Tolrá MARQUESA DE SAN ESTEBAN DE CASTELLAR Falleció, en Santa Cruz de Cabrils, el 24 de Febrero de 1915 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P. La familia, SUPLICA á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones. Todas las Misas que se celebren en esta corte mañana, 24, en las iglesias de San Fermín de los Navarros, Sagrado Corazón (Flor Baja), María Reparadora (calle de Fomento), Padres Misioneros del Corazón de María; y en Barcelona, Nuestra Señora de Belén, Iglesia Catedral Basílica, Nuestra Señora de la Merced, Santa Ana, Nuestra Señora de los Angeles, Nuestra Señora del Carmen, San Pablo, Nuestra Señora del Ping, San Cucufate, Nuestra Señora de los Dolores, Padres Misioneros del Corazón de María, San Antón (Padres Escolapios), Capilla de los Padres Escolapios (calle Diputación), Iglesia del Sagrado Corazón (Padres Jesuítas), Padres Carmelitas Descalzos (Lauria, 15), María Reparadora y Nuestra Señora del Monte Sión, se aplicarán por el eterno descanso de su alma. El excelentísimo señor Cardenal Primado, el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad, y los excelentísimos señores Arzobispos y Obispos de España, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada por la Iglesia.

AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina. Sindicato Obrero Feminino de la Inmaculada. JUVENTUD MAURISTA. Baños hidroeléctricos locales y generales EMANATORIO DEL RADIUM. INSTITUTO RADICOTERAPICO DE MADRID. VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA. VICENTE TENA. Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA, escultor, VALENCIA.

SOCIEDAD ALTA HORNAS DE VIZCAYA BILBAO. FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO. Algodón al ses de calidad superior para fundiciones y hornos. Viguería para toda clase de construcciones.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Dentro de esta sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta administración.

ESTADO DEL TIEMPO

Informaciones del Observatorio Central Meteorológico. MADRID. Temperatura máxima a la sombra, 13,4. Mínima a la sombra, 4,9. Humedad máxima de aire entre ocho y doce del día, 86 por 100. Humedad mínima del aire entre ocho y doce del día, 71 por 100.—Lluvia registrada, 0,0.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx. mín., Lluvia en litros por metro cuadrado. Lists various cities and weather data for different regions like Región del Noroeste, Región cantábrica, etc.